
整理
番号

事前提出分の再質問・自由意見等
当日お聴きした意見等（題名）

（内容） 【回答】 担当課

1 押ボタン信号の設置

【要望】
私が町内会長をしていた平成23年度、24年度に、寺津ふれあいセン

ターから出たところの県道刈宿住崎線の交差点に手押し信号をつけてほ
しいと要望しましたが、なかなか設置してもらえません。学童を守るた
めに早く設置してください。数年前に出した要望書を再度出さないとい
けないとは、納得いかないです。

どうしたら信号をつけれるかということをよく煮詰めていただきます
ようお願いします。要望書は提出させていただきます。

町内要望等を再度提出していただきたいと思います。それに基づきま
して、再度の調整をさせていただきますので、よろしくお願いいたしま
す。

危機管理課

土木課

2 集団健診会場

【質問】
集団健診のことです。先ほどスペースの問題と言われましたが、なら

ば寺津小学校の体育館はなぜなくなったのですか。あそこならスペース
的に十分可能だと思います。その辺のところをお聞かせください。

担当課で取りやめになった経緯を調べて１週間以内に回答させていた
だきます。 保険年金課

健康課

3 西尾市民病院の改革

【意見】
西尾市民病院改革プランでは、平成32年度には赤字を減らすとありま

すが、はたして本当にできるのかと思っています。独立した第三者機関
を立ち上げて、改革プランを中間年度の平成31年度に見直すのではな
く、もっと早く見直したほうがいいのではないかと思います。

今後の病院のあり方につきましては内部で検討中ですが、どのような
形で市民病院を存続するかなどについては、いずれ市民の皆さまにご意
見を聞くことになるかと思いますので、いろいろと打開策を考えてまい
ります。

西尾市民病院
事務部管理課

4 避難準備情報などのメールへの対応

【意見】
９月の21号台風、22号台風では、スマートフォンに災害対策本部から

のメールがたくさん入りました。これに対して自主防災会長としては、
どのような対応をしていくのか苦慮しています。毎回、頻繁に入りま
す。避難勧告のメールを受けた私が、暴風の中で町内に知らしめるもの
なのかどうか、またどうしてそのように頻繁に発信されるのかというこ
とが非常に疑問です。

先日、避難準備・高齢者等避難開始というものを発令いたしました。
自主防災会長の皆さんには、スマートフォンなりに、避難に時間のかか
る要支援者、高齢者、妊婦、小さいお子さんを持った人などに最寄りの
一次避難所なりにまず避難していただきたいというような発令をさせて
いただきました。

自主防災会長さんや民生委員さんには、同意をいただいた要支援者の
方の名簿を差し上げておりますので、町内会長、民生委員、あと班長な
どに、要支援者の人に連絡していただき、準備なり、避難を開始してく
ださいと伝えていただきたいと思います。

自主防災会長の皆さんから、今回の発令に対して様々なご意見があり
ましたので、近々自主防災会長の皆さんには、今回の対応はどうされま
したかというアンケートの結果に基づいて、今後どうしていただくかと
いうことをご案内したいと思っております。

危機管理課

5 津波一次待避所の指定

【意見】
災害時の避難場所として西尾市と提携をされている建物は、オティッ

クスさんと14号地の浄化センターだということを聞きました。寺津地区
には工場がたくさんあり、その２階、３階は大きな事務所を兼ねていま
す。例えば、小学生が通学時に被災した場合、そういう会社が受け入れ
てくれると非常によいと思います。そのことに市が関与していただけた
らと思います。早急に回答いただきますようお願いします。

14号地の浄化センターを避難場所として指定されていますが、私ども
には勇気がいります。津波が来る方向に向かって行かなくてはいけない
ので、それはとても無理ではないかと思います。

現在、オティックスさんと協定を結んでおりますが、市が津波一次待
避所に指定するのに６項目の基準があります。オティックスさんの近く
にコープあいちさんが建物をつくってみえますので、そこも今のところ
一次待避所に指定させていただく予定でおります。

寺津校区の工場団地につきましては、あの辺が浸水区域かどうか、津
波の一次待避所に該当するかどうかを確認いたします。

14号地にある浄化センターは一次待避所として指定させていただいて
おります。そこにつきましては、奥田の人たちが逃げるのではなくて、
14号地の釣り客だとか、あの辺りに滞在している人に浄化センターへ逃
げていただきたいということで指定しております。

危機管理課
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6 佐久島渡船の料金

【意見】
佐久島の乗船券は往復1,640円で気持ち高いような気がします。安く

すれば佐久島の人も潤うし、泊まる人も助かると思います。今、佐久島
にはアートとか芸術とかで、若い子がたくさん行きます。臨時便も出て
いると思いますが、多分黒字だと思います。黒字なら将来を考えて、も
う少し西尾市民だけでも安くするとか、全体を安くするとか、その辺の
考えについてお聞きします。

現在、片道820円で運行させていただいておりまして、これは三河湾
の日間賀島、篠島と比べましてもかなり安くなっております。１キロ当
たりの計算をしますと、佐久島は63円くらいで、他は100円を超えるよ
うな金額です。たくさんの方に訪ねていただいて、平成27年度から黒字
になっておりますが、これには大変不安な要素もありまして、例えば燃
料が高騰するとか、佐久島のブームが去ったりだとか、また、船に大き
な故障が出たときは、一気に赤字へ転換する可能性もあります。運賃を
下げて赤字になった場合、国、県に赤字の補填をしてくださいと言って
も、これは無理な話であります。新艇の造船も計画しておりますし、何
よりも安全な路線運航ができるように努めておりますので、ご理解をい
ただきたいと思います。

佐久島振興課

7 小型家電の回収

【意見】
ごみを捨てる方に違反がありました。どこの町内会でもあるわけです

が、違反があるとごみ収集車は持っていってくれません。シールを貼ら
れて置いていかれます。中身を確かめると、生ごみの中に缶だとかペッ
トボトルだとかが分別されずに入っていました。代々の町内会長や環境
衛生の方が指導してきたおかげで、そんなには多くないのですが、どの
地区も非常に困っているという現実を、市長始め、市の方に知っておい
ていただきたいと思います。

また、今年から小型家電の回収が始まり、クリーンセンターへ行っ
て、私の家にあるシュレッダーを例に出して「下のたまるところがプラ
スチックですよね。それ一緒でもいいのですか」と尋ねると「いいで
す」ということでしたので、次の機会に回収箱へ入れました。しかし、
見事に残っていました。事務担当者と現場担当者との意識にずれがある
ということです。半年が過ぎて、そういう問題の特集を広報で一度取り
上げて周知徹底を図ってほしいと思います。答えは結構です。

※ご意見としてお聴きする。

ごみ減量課

8 交通指導員の派遣に係る対応

【意見】
私たちの老人会クラブでは、社会奉仕活動として刈宿住崎の県道で縁

石の草取りをやっておりますが、三重県の国道25号線で、老人会が草取
りをやっているところに車が突っ込んだというニュースを聞きました。
これは大変なことだと思い、少しでも安全が確保できればということ
で、市役所へ交通指導員の派遣要請をしましたが、だめだと言われまし
た。私は老人会の皆さんの安全を確保したいものですから、どうにかし
て交通指導員を確保したいと市関係者にお願いをしたら、手の平を返す
ように派遣していただきました。

市は人の顔を見て色分けをしているのかということです。それを確認
したいです。今後はどの市民も平等に扱っていただきたいと思います。

交通指導員の派遣につきましては、子どもを対象にということで、交
通死亡事故ゼロの日などに小学校のところに交通指導員さんに立ってい
ただく、それが本来の趣旨であります。このことから、当初はお断りを
させていただきました。

しかし、交通指導員を派遣するときには、やはり交通指導員の意見を
聞くということで、今回、交通指導員会の地区会長に、こういう場合は
どうしましょうということで、そちらのほうで決めさせていただきまし
た。今後はそういうことがないようにいたしますので、よろしくお願い
したいと思います。

危機管理課
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9 平坂入江の環境

【要望】
平坂入江についてですが、現状、汚れが非常にひどいです。特に閉鎖

してある水門の北側のところの底はヘドロが堆積していて、夏場だと泡
が浮いてくるというような現状です。

また、水門の南のほうも汚れがひどいです。昔は夏場、定期的に浚渫
工事を行っていましたので、そういうところはきれいで、魚も住んでい
ました。浚渫工事等を行って浄化し、きれいな入江に戻していただきた
いというのがお願いです。

要望書を出さないと動きませんので要望書を出してくださいという話
ですか。それでは、私のほうから要望書を出します。

常にこうやってお願いをすると、要望書を出してくださいと言われま
す。市の仕事というところで、例を挙げますと、三河線の高架下の草刈
り、ここは、高架上は名鉄の管理、高架下は市の管理と聞いています。
そこの草刈り要望、ここを刈ってくださいというと、要望書を出してく
ださいと言われます。管理とは、自分のところが見て、やらなければい
けないと思えばやるということだと思います。人が言ってきたからやる
というのは管理じゃなくて、ノー管理だと思いますので、管理というと
ころを市としてしっかりやっていただきたいと思います。

平坂水門の辺は、県の管理する公共水面になります。浚渫のご要望等
は他の地区でもいただいている経緯もありまして、耐震、護岸補強の関
係とかで、十分な浚渫ができないというようなことがあります。以前、
浚渫をさせていただいたときは、護岸がかなり老朽化しておりまして、
十分な浚渫がどうもできなかったということであります。今、護岸の耐
震補強工事を順次進めていただいており、そういったものがしっかりで
きた段階で、十分な浚渫を行っていただけるかと思いますが、施設護岸
に影響のない程度の浚渫ができるかどうか、一度要望を出していただい
て、県のほうへ上げさせていただきたいと考えておりますので、よろし
くお願いします。

また、周辺区域が公共下水の供用区域になっております。周辺の皆さ
まにおかれましては、できるだけ公共下水への接続を率先して進めてい
ただきまして、周辺の環境整備、環境改善にご協力をいただければと思
いますので、よろしくお願いいたします。

河川港湾課

下水道管理課
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